

MILLÉNAIRE 1025

CAEN

2025 NORMANDIE

Communiqué de presse

CAEN LABELLISÉE VILLE CRÉATIVE PAR L'UNESCO

Ce mardi 31 octobre, la Ville de Caen a reçu le label Ville créative de l'UNESCO, une reconnaissance du foisonnement de la créativité, dans les domaines de l'innovation, de la culture et de la recherche, inscrits dans l'ADN du territoire.

A l'occasion de son Millénaire, en 2025, Caen se tourne tout particulièrement vers les sciences et l'art, forces vives qui sont de véritables marqueurs du territoire depuis des décennies.

Les arts numériques agissent comme le trait d'union entre ces deux secteurs.

Caen trouve dans les arts numériques le terrain d'exploration et d'innovation qui la caractérise aujourd'hui.

Le réseau des villes créatives

Le Réseau des villes créatives de l'UNESCO a été créé en 2004 pour promouvoir la coopération entre les villes ayant identifié la créativité comme facteur stratégique du développement urbain durable. Près de 300 villes dans le monde forment actuellement ce réseau et travaillent ensemble vers un objectif commun : placer la créativité et les industries culturelles au cœur de leur plan de développement au niveau local et coopérer activement au niveau international. 4 villes ont été labellisées "arts numériques" : Caen (France), Casablanca (Maroc), Novi Sad (Serbie), Oulu (Finlande).

Un territoire à la pointe de la création numérique

La Ville entend poursuivre sa trajectoire de diffusion et d'éducation de sa culture, de promotion de ses artistes et de valorisation de son patrimoine.

A l'occasion de son Millénaire en 2025, Caen mettra les arts et la science au cœur de sa programmation :

- Un **spectacle immersif, visuel, graphique et sonore** fera le récit de 1000 ans d'histoire de la ville dans le château.
- L'institut Blood and Brain @ Caen Normandie / Cyceron / le GREYC / PhIND / NIMH / la Psydy et le musée des Beaux-Arts de Caen lanceront en 2025 une étude permettant de vérifier in situ que la visite du musée contribue au **bien-être cérébral**.
- Le Millénaire permettra de mettre en œuvre des projets emblématiques au **croisement de la culture et des sciences** mais aussi de présenter des **expositions thématiques et exceptionnelles** dans les musées caennais ou encore d'organiser des **colloques d'envergure nationale et internationale**.
- **Interstice, rencontre des inclassables**, est l'un des temps forts de la vie culturelle caennaise. Reconnu par les professionnels, cet événement, entièrement consacré aux arts numériques, verra en 2025 son format largement augmenté.

Le Millénaire de Caen 2025

En 2025, Caen fêtera son millénaire autour d'un **programme riche et fédérateur**, qui mettra en valeur ses singularités, suscitera la fierté de ses habitants tout en étant un **levier d'attractivité du territoire**.

Le Millénaire de Caen a vocation, **en croisant les domaines** (culture, art & science, recherche, économie, événementiel, etc.) à **placer le territoire sous le feu des projecteurs**. L'objectif est de **mettre en lumière les qualités de la ville et d'investir pour préparer son avenir**.

Le Millénaire de Caen est **piloté par un Groupement d'Intérêt Public (GIP)** dont les membres sont : la Ville de Caen, le Département du Calvados, la Région Normandie, la Communauté urbaine Caen la mer, La CCI Caen-Normandie et l'Université Caen-Normandie.

Contact presse

Sophie de Floris

02 31 30 45 03 - 07 89 28 38 29 - s.defloris@caen.fr